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Zusammenfassung

        
Nach einer in der Gesundheitsberichterstattung des Bundes mitgeteilten „vorsichtigen” Schätzung entwickeln in der BRD jährlich mehr als 400000 Personen ein behandlungsbedürftiges Druckgeschwür, das wären 0,5 % der Wohnbevölkerung in Deutschland. Gesundheitsökonomisch entspricht dies einem durch dieses Krankheitsbild verursachten Mehrausgabenvolumen von jährlich zirka 2 Milliarden Euro. Für den betroffenen Patienten bedeutet dies eine sich über Monate oder häufig sogar Jahre hinziehende Leidensgeschichte, die gekennzeichnet ist durch austragende, nicht selten übelriechende Wunden, häufige und unter Umständen schmerzhafte Verbandwechsel sowie septische Verläufe, die - bei den häufig multimorbiden älteren Menschen - auch zum Tode führen können. Der folgende Beitrag soll neben der Darstellung der Ursachen und der Prophylaxe des Dekubitus vor allem die therapeutischen Optionen aufzeigen und hierbei insbesondere auch operative Möglichkeiten jenseits des DeŽbridements präsentieren.


      
        
Summary

        
According to „tentative” estimations published in health reports issued by the government, more than 400000 people living in Germany develop a decubitus ulcer - that is 0,5 % of the German population. The extra annual costs incurred by this condition amount to about 2 billion euros. The patient so afflicted suffers for months, and frequently even years, from exudating wounds, which are not infrequently smelly and which require frequent, and sometimes painful, dressing, or sepsis which - in the often multimorbid elderly patients - may even be fatal. The present article describes not only the causes of decubitus and its prophylaxis, but also the therapeutic options available, in particular surgical measures going beyond simple debridement.
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